





## COLUMNNA

## ¡No manches, Morena! El hackeo masivo que deja al descubierto la ineptitud cibernética del gobierno y sus estados consentidos



## STAFF

¡Qué barbaridad, queridos lectores! Imagínense despertar en pleno 2026, con el año nuevo apenas caído, y enterarte de que tus datos personales –tu CURP, tu RFC, tu dirección, hasta tus padecimientos médicos– andan flotando por la deep web como si fueran memes virales. Pues eso es justo lo que pasó con esta megafiltración de Chronus, ese grupito de hackers que le metió un golazo al gobierno mexicano y expuso 2.3 terabytes de información de más de 36.5 millones de personas. ¡El 28% de los mexicanos, o sea! Y no es chisme de vecindad: el SAT, el IMSS-Bienestar, la SEP, la Secretaría de Salud, el INPer y hasta el padrón de afiliados de Morena cayeron como moscas.

¿Y quiénes son los culpables de esta situación? Pues el gobierno federal de Claudia Sheinbaum y sus cuates morenistas en los estados, que han tratado la ciberseguridad como si fuera un meme de Tik Tok.

Vamos al grano, porque esto no es para andarnos con rodeos. El ataque se reveló a finales de diciembre de 2025, cuando Chronus cumplió su

amenaza y soltó todo en foros oscuros. Del IMSS-Bienestar solo, se filtraron 1.8 teras con expedientes completos de 3.1 millones de personas: nombres, domicilios, estatus de salud, códigos QR y hasta documentos escaneados. El SAT no se salvó: más de 100 mil contribuyentes con sus RFC, regímenes fiscales y direcciones expuestas, listos para que cualquier ratero los use en fraudes o extorsiones. Y ni hablamos de Morena, que hasta su lista de militantes anda por ahí a la venta, con claves de elector y teléfonos privados. ¿Privacidad? Ja, eso es para los gringos con sus firewalls de lujo.

Ahora, la crítica dura que se merecen: ¿Qué carajos hace el gobierno federal minimizando esto como si fuera un “ posible incidente ” o una “filtración interna”? La Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones (ATDT) salió el 30 de enero a decir que no hay hackeo a sistemas centrales, que todo está chido y que operan con su inservible Plan Nacional de Ciberseguridad 2025-2030. Este plan apenas tiene un mes de vida y ya falló estrepitosamente. Sheinbaum y su equipo de Morena han presumido de “transformación digital”, pero ¿dónde está la inversión real en ciberdefensas?

Si no, el próximo hackeo será peor, y adivinen quién pagará los platos rotos: tú y yo, no los de Morena en sus oficinas blindadas.

¡Ya basta de ineptitud, señores del gobierno!

## LIBERTAD DE EXPRESIÓN

## BANDO MUNICIPAL DE TOLUCA FUE APROBADO POR MAYORÍA



## CHARLY CARRETO

El Bando Municipal de Toluca fue aprobado por mayoría, al igual que el Código Reglamentario y no por unanimidad como lo hicieron creer en uno de sus boletines.

Lo anterior debido a qué no se turno previamente a comisiones, para su estudio y lógicamente el bando muestra muchos errores.

Los gobiernos municipales de Morena por querer hacer las cosas de manera rápida y tratar de quedar bien con los habitantes que gobernan caen en una serie de errores.

Se supone que los presidentes municipales tienen asesores, y no se sabe bien a bien si les hacen caso a quienes tratan de ayudarlos o simplemente los tienen ahí para cumplir compromisos políticos.

Hay que recordar que un Bando Municipal y de Buen Gobierno es lo que rige una buena administración y

si este lleva errores, como exigirle a la gente que cumpla con esto.

Pero en fin, mientras no exista una verdadera apertura en los alcaldes morenistas y todo lo hagan conforme a lo que ellos piensan que esta bien seguirán los errores y cada vez estarán más cerca de ir perdiendo espacios.

DE SALIDA: nos da gusto que para esta comuna ahora contamos con la colaboración de nuestro buen amigo Horacio Jiménez, excelente abogado y especialista en temas electorales, quien nos comparte su comentario sobre la disminución al presupuesto del Instituto Electoral del Estado de México.

Producto de las reducciones estimadas por la Legislatura local, el IEEM en su pasada sesión aprobó un recorte muy importante a su presupuesto 2026, lo cual no es cosa menor, esto implica dejar sin aplicación al gasto correspondiente a los preparativos del proceso electoral 2026-

Algún lo tenía que decir!!

## EL HUSMEADOR

En lugar de gastar en mañaneras, campañas y programas clientelares, deberían haber blindado los servidores. Esto no es nuevo: en septiembre de 2025 ya filtraron datos de 20 millones de pensionados del IMSS, y ¿qué hicieron? Nada, solo balbucear que “no fue hackeo, sino filtración”. Pura negligencia, pura ineptitud que pone en riesgo a la gente común, a los abuelos pensionados, a los contribuyentes honrados que ahora van a sufrir robos de identidad, estafas telefónicas y dios sabe qué más.

Y no se salvan los estados morenistas, esos que se la pasan lamiendo botas al centro. Sonora, con su gobernador Alfonso Durazo, cayó con su Poder Judicial hackeado; la Ciudad de México, bastión de Morena, vio expuestos datos municipales; Baja California y Tlaxcala, otros feudos morenistas, también mordieron el polvo con información de gobiernos locales filtrada. ¿Qué onda con estos ineptos? En lugar de invertir en tecnología segura, andan en sus rollos políticos, dejando las puertas abiertas para que Chronus entre como Pedro por su casa. Querétaro, que no es Morena, también fue afectado, pero al menos no presumen de ser “el cambio”. Los morenistas, en cambio, han controlado el poder federal y varios estados desde 2018, y ¿esto es lo que ofrecen? Una vulnerabilidad que grita “¡Vengan a robar datos, es gratis!”.

Al final del día, esto es un escándalo que huele a corrupción e incompetencia.

La Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno dice que investiga, coordinando con la Guardia Nacional y el INAI, pero ¿quién cree eso después de años de impunidad en filtraciones pasadas? Mexicanos, yo no me quedo callado, por eso aquí denuncio: exijan cuentas, activen alertas en sus bancos, chequen su buró de crédito y presionen a estos funcionarios para que dejen de tratar la ciberseguridad como un chiste.

Si no, el próximo hackeo será peor, y adivinen quién pagará los platos rotos: tú y yo, no los de Morena en sus oficinas blindadas.

¡Ya basta de ineptitud, señores del gobierno!



## COLUMNNA

## DERECHO DE PICAPORTE



## ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA.

- Gobernadora, en su mejor momento.
- Morena mostró músculo el domingo.
- Estación Observatorio, otro punto a favor.

La Gobernadora Delfina Gómez Álvarez se encuentra en el mejor momento de su administración y, sin duda, de su administración, por más que la oposición se esfuerce en denostar, principalmente el tricolor y su presidenta Cristina Ruiz Sandoval, que señala los desaciertos de la 4T tanto a nivel federal como estatal, y es su papel, por eso es “oposición”, porque se opone en aras de regresar al poder. Sin embargo, las encuestas demuestran que no solo cuenta con el respaldo de la ciudadanía sino que, además, lo ha incrementado, como lo muestra el más reciente estudio de la encuestadora Demoscopia Digital que le da el 65.9% de aprobación, cifra con la que cerró el 2025. Así que los adversarios de la 4T deben replantear sus estrategias, pues las de hasta ahora que son las mismas desde finales de la década pasada, parafraseando la canción de El Tri, todas las salen mal, pero insisten en seguir por ese fallido camino ... NOTAS CORTAS: Por cierto, la mandataria estatal y su partido, Morena, con su presidenta estatal Luz Ma Hernández Bermúdez, mostraron músculo el pasado domingo durante la Jornada en Defensa de la Soberanía Nacional, en la que estuvo gran parte de la “clase política” morenista. La gobernadora del Ejecutivo estatal aseguró que “con unidad, trabajo y servicio al pueblo, el Estado de México respalda la política de soberanía de la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. Muy buen evento, pero ¿Por qué solo Morena y no con sus aliados del PVEM y el PT? ... Aunque fue una iniciativa del entonces presidente Priista Enrique Peña Nieto quien lo inició y el ex presidente Andrés Manuel López Obrador lo bloqueó a más no poder, la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo y la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez inauguraron la parte final del

## COMENTARIOS Y MENTADAS:

GODINEZALFONSO@HOTMAIL.COM

Síguenos también en Facebook en Derecho De Picaporte y en Derechodepicaporte.com

## El “Boom” de los Centros de Datos en México: El nuevo motor del Nearshoring Digital

La llegada de gigantes como Amazon, Google y Microsoft consolida a Querétaro y Nuevo León como los principales ‘hubs’ tecnológicos de América Latina, aunque la infraestructura energética se mantiene como el gran desafío para este 2026.



## VALERIA VARGAS

**EDOMEX.-** A inicios de este 2026, México ha dejado de ser solo una potencia manufacturera para convertirse en el epicentro de la infraestructura digital de la región. El fenómeno del Nearshoring, que inicialmente atrajo fábricas, ahora está impulsando la instalación masiva de Centros de Datos de hiperescala. Empresas como Amazon Web Services (AWS), que mantiene un plan de inversión de 5,000 millones de dólares, junto con Microsoft y Google, han transformado el paisaje industrial del centro y norte del país.

### Inteligencia Artificial: El acelerador del mercado

El auge de la Inteligencia Artificial (IA) ha disparado la demanda de procesamiento de datos. Según reportes recientes del Foro Económico Mundial, México ocupa una posición privilegiada debido a su cercanía con Estados Unidos y su creciente talento

especializado. Se estima que 6 de cada 10 profesionales en el país ya integran herramientas de IA en sus flujos de trabajo, lo que presiona a las empresas a contar con servidores locales para reducir la latencia y mejorar la seguridad.

### Los desafíos: Agua y Energía

A pesar del optimismo económico, la expansión tecnológica enfrenta dos cuellos de botella críticos.

**Suministro Eléctrico:** Se proyecta que para finales de 2026, los centros de datos demanden hasta 1.5 GW de energía, lo que pone a prueba la red eléctrica nacional y la urgencia de transitar hacia fuentes renovables.

**Gestión del Agua:** La refrigeración de estos megaprocesadores requiere millones de litros de agua anualmente, un tema que ha generado debates sobre la sostenibilidad en estados con estrés hídrico como Querétaro.